



SEMINAR

Wir mobilisieren Kräfte

„Wenn das Herz aus dem Takt gerät – Herzrhythmusstörungen und ihre Behandlung“ am 13. November 2014

Eine Veranstaltung im Rahmen der Herzwochen der Deutschen Herzstiftung

Programm

14:00 Uhr

Begrüßung

Dr. Robert Nechwatal, Chefarzt

14:10 Uhr

Herzrhythmusstörungen – gibt es Neuigkeiten?

Dr. Gabriele Karger, Oberärztin

14:50 Uhr

Diskussion

15:00 Uhr

Sportlich aktiv trotz Herzrhythmusstörungen, Schrittmacher oder Defibrillator – ist das möglich?

Uwe Schwan, Diplom Sportwissenschaftler

15:30 Uhr

Diskussion

15:40 Uhr

Neue Gerinnungshemmer bei Vorhofflimmern – was ist zu beachten?

Dr. Sören Uiker, Oberarzt

16:00 Uhr

Diskussion

16:10 Uhr

Verabschiedung

Dr. Gabriele Karger, Oberärztin

16:15 Uhr

Schulung für Interessierte und Angehörige: Kardiale Wiederbelebung und Automatische Externe Defibrillatoren (AED)

Dr. Robert Nechwatal, Chefarzt
Klaus Kirsch, Pflegedienstleitung

Kontakt

Rehaklinik Heidelberg-Königstuhl

Fachklinik für Innere Medizin, Schwerpunktambulanz
für Herz-, Kreislauf- und Gefäßerkrankungen,
Krankheiten der Atmungsorgane

Kohlhof 8, 69117 Heidelberg

Tel. 06221/907-0, Fax 06221/907-509

info@rehaklinik-koenigstuhl.de

www.rehaklinik-koenigstuhl.de

Veranstaltungsort

Vortragssaal der Rehaklinik Heidelberg-Königstuhl,
Kohlhof 8, 69117 Heidelberg

Anreise mit öffentlichen Verkehrsmitteln

Ab Heidelberg-Hauptbahnhof mit der S-Bahn S1
in Richtung Osterburken, bis S-Bahnhof Weststadt/
Südstadt, kurzer Fußweg zum Alois-Link-Platz,
Umsteigen in Bus RNV 39 Richtung Heidelberg,
Königstuhl bis Haltestelle Kohlhof-Fachklinik.

Chefarzt

Dr. med. Robert Nechwatal

Facharzt für Innere Medizin, Kardiologie, Sozial-
medizin, Kardiovaskulärer Präventivmediziner
(DGPR)

Kaufmännischer Leiter

Alexander Heinz

Sehr geehrte Damen und Herren,

Herzrhythmusstörungen sind häufige Begleiter von Herzkrankungen, können aber auch andere Ursachen haben. Ihre Ausprägung reicht von harmlosen Pulsunregelmäßigkeiten bis hin zum „plötzlichen Herztod“, der akut das Leben der Betroffenen bedroht. Einige Herzrhythmusstörungen können mit Medikamenten behandelt werden, bei anderen sind Schrittmacher und Defibrillatoren erforderlich. In einigen Fällen sind auch spezielle Herzkatheter angezeigt.

Bei unserer Veranstaltung berichten wir über aktuelle Entwicklungen, beraten wir Sie, welche sportlichen Aktivitäten bei Herzrhythmusstörungen möglich und ungefährlich sind und stellen Ihnen die Vor- und Nachteile neuer Medikamente vor. Schließlich bieten wir Ihnen ein praktisches Seminar zur Wiederbelebung mit der Vorstellung des Automatischen Externen Defibrillators (AED) zur Verhinderung des plötzlichen Herztodes an. Wir laden Sie zu unserem Programm herzlich ein.

Dr. R. Nechwatal

Chefarzt

Dr. G. Karger

Oberärztin



SEMINAR

„Wenn das Herz aus dem Takt
gerät – Herzrhythmusstörungen
und ihre Behandlung“
am 13. November 2014

Eine Veranstaltung im Rahmen der Herzwochen
der Deutschen Herzstiftung

Wir mobilisieren Kräfte

Eine Klinik der RehaZentren
Baden-Württemberg gGmbH

Rehaklinik
Heidelberg-Königstuhl

